



Arnaque Friday : vendredi noir pour la planète et le personnel ?

Sans égard pour ses engagements auprès des syndicats et du personnel concerné et sans prise en considération des questions environnementales, la Municipalité d'Yverdon-les-Bains autorise l'ouverture des magasins pour le « Black Friday ». Pour les Verts yverdonnois, cette décision reflète un manque de vision démocratique et sociale, et sous-tend un appel symbolique clair à un consumérisme outrancier et destructeur pour l'environnement.

En juin 2017, la Municipalité d'Yverdon-les-Bains s'était engagée vis-à-vis des partenaires sociaux à ne plus décider unilatéralement de la prolongation des horaires d'ouverture des magasins le samedi. Force est de constater qu'elle revient aujourd'hui de manière unilatérale sur ses engagements en autorisant un « Black Friday » sans consultation des concerné-e-s.

En plus d'être anti-sociale, cette décision apparaît en outre comme étant totalement irresponsable sur le plan écologique. Initié aux Etats-Unis, le "Black Friday" encourage les affres du jetable et du fast-fashion, alors que 80% des vêtements achetés en Occident terminent à la poubelle, selon une étude du Guardian. Si son but était initialement d'aider les petits commerces à terminer l'année, c'est aujourd'hui un tout autre objectif que le "Black Friday" poursuit en poussant à la consommation irréfléchie.

Cette logique consumériste a un prix: celui des désastres écologiques (pollution de l'air, des sols ; épuisement des ressources ; etc.) auxquels chacun de nos achats contribue, sans parler des conditions de travail souvent déplorables des usines de production externalisées qui utilisent la main d'oeuvre à moindre coût de certains pays.

A l'heure où la planète s'essouffle au rythme de nos démesures, nous sommes à même de nous demander : Yverdon a-t-elle vraiment besoin de son « Black Friday « ? Ne serait-il pas temps pour notre Municipalité de se tourner vers l'avenir et d'imaginer, par exemple, son soutien à l'organisation d'un « Green Friday » pour encourager le réparable, le récupérable et le commerce socialement et économiquement responsable ?

Mettons à la poubelle la philosophie du jetable!

Pour tout renseignement:

Céline Ehrwein, cheffe de groupe des Verts d'Yverdon, 078 618 15 20. Mathilde Marendaz, membre du comité des Verts d'Yverdon, 078 704 02 17